
「香川県歯科医学大会に参加して」 

 

香川県歯科医療専門学校 技工士科 1年 宮崎史貴 

 

今年の香川県歯科医学大会は、私たち技工士科の学生にとって、大変有意義な学びの場

となりました。講演やポスター発表などを通して、諸先生方や先輩方の考えを直接交わす

機会を得られ、実際の医療現場に基づいた最新の歯科医療状況について、大変多くのこと

を学ばせて頂きました。また、デンタルショーにご出展されていた企業様と直接顔を合わ

せてお話することができ、私たち学生にとっては今後の就職活動にも繋がる貴重な場であ

ったとともに、改めて自らの将来について考える非常に良い機会となりました。特に印象

に残っているのが、午後に参加させて頂いた税所先生によるセラミックス製作の特別講演

で、多層築盛と近年登場した単色陶材によるセラミックスシステムとの比較や、そのシス

テムにおけるステインテクニックの重要性など、非常に興味深い内容でした。また、先生

によるステインテクニックのデモなども間近で拝見することができ、我々学生にとっては

大変素晴らしい経験となりました。今回の歯科医学大会で学んだ多くのことを、今後の学

生生活に活かしていきたいです。また、今後もこのような機会があれば、是非参加したい

と思います。 

 

香川県歯科医療専門学校 技工士科 1年 万治 智 

 

 私は自分の通う学校で歯科医学会が行われると知って、学びの環境に恵まれていると感

じました。私はメーカーや歯科関連企業に興味があり、デンタルショーを見るのがほんと

うに楽しみでした。当日展示室には多くのブースが並び、歯科医師や歯科衛生士に向けた

展示も多く行われていた。触ったことのない種類の道具ばかりで、国家試験に向けた勉強

では出てこない数々の商品にただ名前を追うことしかできませんでした。8020ひろばでの

ポスター発表を見た時も、早いうちに論文や雑誌に書いてある事が理解できるようになら

なくてはと思い、どこを見ても自分の勉強不足を実感しました。 

  午後からは税所秀揮さんの講演で、ステインを使う事で、陶材を多層築盛しなくてもシ

ェードを補正するテクニックをライブカメラやスライドで説明してくれた。聞いているう

ちに歯科材料や、チェアサイドでの実際についても知ることができ、多くのことを学べた

と思います。 

 学会は若い人から年配者の方まで多くの歯科医療従事者で溢れかえっていて、それを見

て勉強は一生続くのだと思い、来年の学会でより多くの事を学ぶためにも精進しようと思

いました。 

 

 



 

香川県歯科医療専門学校 技工士科 1年 長尾 静花 

 

香歯医学大会に参加しようと考えたのは、今までは衛生士科として参加していたので、

次は技工士科の目線で参加してみたいと思ったからです。 

今回は税所秀揮先生によるセラミックスについてのご講演を聴かせていただきました。 

セラミックスの授業はまだ受講していませんが、何種類もの陶材を築盛していくというイ

メージを持っていました。しかし、最近は単色陶材によるセラミックスシステムにより何

種類もの陶材を使用しなくてもよいということ、それにより最終仕上げにはステイン技法

は必須になり、今後は単色の歯冠にステイン材でどれだけ天然歯に近づけることができる

かになってくるであろうということを教えていただきました。 

さらに、これまでの色調等の調整は酸化物であるステインを使用していましたが、着色剤

が入った陶材も新しく開発され、色がシャープに入ってしまうステインでは再現が難しか

った柔らかい色調の再現も容易にできるようになったことなども教えていただき、新しい

材料も日々さらに新しくなっていっているので歯科技工士になれた後も勉強は欠かしては

ならないということを改めて感じました。 

今回の香歯医学大会は、衛生士科では得ることができなかったことも学ぶことができ、

また今後の就職等についても選択手段が広がりました。 

今回学んだことを今後の学生生活、また就職後にも活かしていきたいと思います。 

 

 

香川県歯科医療専門学校 技工士科２年 鶴身 大地 

 

 この度は、香歯医学大会に参加させていただきありがとうございました。 

会場にはたくさんの歯科医師や歯科技工士の先生方がおられ、また技術研修だけではなく、

講演会学などにも参加して日々勉強されていることに感銘しました。 

発表内容が自分たちではまだ理解できないところもあり、まだまだ勉強不足だと痛感し

ました。 

これから就職して技術を高めるとともに、学会などにも参加し知識も向上するように努

力していきます。 

 

 

香川県歯科医療専門学校 技工士科 2年生 多田 朱里 

 

今回の講演会で、歯科技工士という職業は技術だけでなくそれぞれの症例にあった方法

を使い分けるという知識も多く必要とすることを改めて感じました。 



まだ臨床の経験がないので内容は難しく分からないこともありましたが、使い分けやテ

クニックなどこれから臨床をしていく上でとても重要なことをたくさん勉強させていただ

きました。この講演会でのお話を将来の臨床の場で活かしていきたいと思います。 

この度はこのような貴重な機会を頂きまして誠にありがとうございました。 

 

 

香川県歯科医療専門学校 技工士科 2年生 前川 友香 

 

今回「キャラクタライズマテリアル」の講演会を聞いてステイン材について深く学ぶこ

とができました。実際に築盛のデモンストレーションや、症例の写真を見て勉強になりま

した。卒業後、築盛について勉強するので本当に良い経験になりました。今回学んだこと

をこれからの技工作業に生かしていきたいと思います。 

本日はこのような講演会を開催していただきありがとうございました。 

 

 

香川県歯科医療専門学校 技工士科 2年生 谷口 桐乃 

 

香歯医学大会の技工士対象講演会を聞いて、ステイン材をどう使い分けるかどの陶材の

ときにどんなステイン材を使うかなどのステイン材の重要性について学びました。 

私はまだ学生で臨床経験がないのでステイン材をうまく使いこなすことができませんでし

た。でも実際に臨床で使用したものなどを写真でみせていただき、本当に自然な天然歯と

変わらないものを作っていて感嘆しました。 

今回の講演を聞いて学んだことをこれからに生かしていきたいです。 

このたびはこのような機会を与えていただきありがとうございました。 


